

Zeitschrift: Jahresbericht / Gesellschaft Pro Vindonissa
Herausgeber: Gesellschaft Pro Vindonissa
Band: - (1982)

Rubrik: Gesellschaft

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Gesellschaft

85. Jahresversammlung

Im Saal des «Roten Hauses» in Brugg versammelten sich am 26. Juni 1982 rund 50 Personen zur Jahresversammlung; sie wurden von Frau Professor Ettlinger begrüßt. Das im Jahresbericht gedruckt vorliegende Protokoll wurde genehmigt. Die Präsidentin ging in ihrem Bericht kurz auf die verschiedenen Aufsätze des Jahresberichtes ein, wobei sie vor allem auf die naturwissenschaftlichen Beiträge hinwies. Sie erwähnte ferner die geplante Aussenrenovation des Museumsgebäudes, die allerdings aus finanziellen Gründen vorerst zurückgestellt werden musste. Dringende, den Bestand des Gebäudes bedrohende Schäden sollen aber selbstverständlich behoben werden. Die erfolgreiche Ausstellung «Kelten im Aargau» konnte bis Oktober 1982 verlängert werden. Vorgängig zur Jahresversammlung fand das traditionelle «Gespräch am runden Tisch» statt, diesmal wurden die Gläser aus Winterthur behandelt. Frau Professor Ettlinger sprach auch über die vielfältige Ausgrabungstätigkeit und dankte dem Kantonsarchäologen und seinen Helfern, aber auch allen öffentlichen und privaten Geldgebern. Leider ging im Berichtsjahr die Mitgliederzahl von 723 auf 676 zurück; eine Folge der erhöhten Mitgliederbeiträge? Im Labor löste Frau Boxan den langjährigen, bewährten Restaurator Peter Accola ab, der nun ganzjährig für das Kantonale Museum auf der Lenzburg tätig sein wird. Über die ebenfalls im Jahresbericht gedruckt vorliegende Rechnung referierte Herr Bachmann. Er kam nochmals kurz auf die geplante Renovation zu sprechen und meinte, dass die Finanzierung möglich, aber mit einer fast unzumutbaren und folgenschweren Zins- und Abzahlungslast verbunden wäre.

Nach der Pause sprach Herr Dr. Jochen Garbsch aus München zum Thema «Der spätrömische Limes im süddeutschen Alpenvorland». Der Referent kannte sowohl die Gegend wie auch die hauptsächlich gemachten Militärfunde aus eigener Anschauung und Forschung sehr genau; er konnte deshalb den Zuhörern ein hochinteressantes Bild der dramatischen Zeit des 3. und 4. Jahrhunderts an der Grenze des bedrängten römischen Reiches vorstellen, das ergänzt wurde durch hervorragende Lichtbilder.

Der Vorstand

Der Vorstand trat am 27. Mai 1982 und am 9. März 1983 zu Sitzungen zusammen. Ausführlich wurden die geplante Renovation des Museumsgebäudes und die Neufassung der Statuten besprochen. Der Vorstand liess sich jeweils auch vom Kantonsarchäologen über die laufenden Ausgrabungen orientieren, ausserdem wurde über die finanzielle Situation der Gesellschaft, über Ausstellungen und Publikationen diskutiert.

Hugo W. Doppler

Mitgliederbewegung

Mitglieder	Bestand am 31.3.82	676
	Verluste (durch Todesfall 8)	<u>26</u>
		660
	Zuwachs	<u>15</u>
	Bestand am 31.3.83	<u>665</u>
	davon	
	Ehrenmitglieder	4
	Lebenslängliche Mitglieder	88
	Einzel-, Kollektiv- und Studentenmitglieder	573

Verluste

a) durch Todesfall

Einzelmitglieder

Dietrich Hans Joachim, Dr., D-Erzingen-Klettgau
 Frey-Bally Gustav Adolf, Dr., Aarau
 La Roche Fritz, Pfr., Basel
 Morath Fritz, Wallisellen
 Munzinger Frieda, Brugg
 Pettermann Marta, Basel
 Reinle Hermann, Domherr, Reussbühl
 Rickenbach Max, Baden

b) durch Austritt

Einzelmitglieder

Brentano Pia, Brugg
 Dietiker Hans, Baden-Dättwil
 Frey Elfriede, Holderbank
 Geissberger Erich, Ennetbaden
 Gruzewski Aleksander, Dr., Göschenen
 Lauterburg Traute, Windisch
 Meile Walter, Thalwil
 Meissner AG, Aarau
 Müller Kurt, Lenzburg
 Saameli W., Dr., Uetendorf
 Späti Hanspeter, Hausen
 Spörri Hubert, Wettingen
 Stahel Walter, Windisch
 Werder R., Brugg
 West Bodo, D-Küssaburg

Kollektivmitglieder

Gemeinde Mülligen
 Saalburg-Museum, D-Bad Homburg v.d.H.
 Zschokke-Wartmann AG, Brugg

Zuwachs

Kollektivmitglieder

Aargauische Kantonalbank Brugg
Historische Gesellschaft Freiamt, Wohlen

Einzelmitglieder

Bühler Fredy, Glarus
Doswald Cornel, Bremgarten
Graf Heinz, Brugg
Gubler Margrith, Cham
Hänggi H., Baden
Hänggi René, Basel
Laube Willi, Windisch
Petitpierre Michel, Windisch
Schurter Walter, Dr., Aarau
Strahlendorf Jörg, D-Lilienthal
Stüssi-Lauterburg Jürg, Dr., Windisch
Wetzel Sigmund, Baden
Zulauf Hans, Brugg